

LECCIÓN 1

LA CAIDA DEL HOMBRE



"por causa del pecado de uno, el pecado vino sobre todos nosotros"

Romanos 5:12.

PUNTOS CLAVE DE LA CLASE:**1) La Caída del Hombre**

La caída del hombre se refiere a la ruptura del plan original de la creación de Dios, nos referimos como en un momento por consecuencia del pecado el hombre cayó de su lugar, ese lugar de autoridad y dominio que Dios le había dado y lo perdió.

En Génesis 1:26 dice: *"hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza. Y señoree el hombre en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra y en todo animal que se arrastra sobre la tierra y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó, varón y hembra los creó y los bendijo Dios y les dijo fructificad y multiplicaos, y llenad la tierra y sojuzgadla"* y en el verso 31 añade: *"y vio Dios todo lo que había hecho y he aquí que era bueno en gran manera y fue la tarde y mañana del día 6º."*

Génesis 2:15 *"tomó pues Jehová Dios al hombre y lo puso en el huerto del Edén para que lo labrara y lo guardase, y mandó Jehová Dios al hombre diciendo de todo árbol del huerto podrás comer; mas del Árbol de la Ciencia del Bien y del Mal no comerás, porque el día que de él comieres ciertamente morirás".*

1.1) El árbol del Conocimiento del Bien y del Mal.

Dios decide poner en medio del huerto un árbol determinado, y este árbol se llama el Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, es un árbol peculiar que está en medio del jardín y que tiene que ver exactamente con el conocimiento. Al hombre se le da la opción de comer de todos los árboles, salvo de éste. Este

árbol en particular, posee tres características muy importantes para nuestro estudio:

1. **Estaba ubicado en el centro del jardín.** De todos los otros árboles les es permitido comer, pero esta es la excepción y la excepción es la que va a probar su obediencia, la interacción del hombre, de Adán y Eva, con el árbol va a determinar todo su futuro y el futuro de su descendencia, esto es impresionante, porque quizás Adán se hubiese puesto a pensar más despacio si hubiese tenido plena conciencia de que lo que iba a hacer iba a afectar a todos.
2. **El árbol era la excepción para Adán y Eva.** Y como excepción el árbol tenía la particularidad de determinar una acción, si yo le digo a alguno de ustedes puedes ir a mi casa, puedes hacer todo lo que tú quieras, entonces puedes hacer lo que desees porque no hay nada que determine un comportamiento, nada. Pero si yo te digo: "puedes hacer todo, excepto comerte lo que tengo en el refrigerador, entonces ya puse una condicionante que te fuerza a ser obediente o desobediente.
3. **Es el Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal.** medita por un momento: ¿el hombre, tenía ya el conocimiento del bien? Por supuesto conocía a Dios y tenía una comunión íntima con Él, el problema no era el conocimiento del bien, el problema era el conocimiento del mal. Adán, estaba absolutamente familiarizado con el bien, ¿por qué?, porque fue creado a imagen y a semejanza de Dios y tenía interacción con Dios, entonces el bien no era lo que le faltaba, lo único que podía él codiciar y que podía causarle problema, era el conocimiento del mal.

2) El engaño de la serpiente.

Génesis 3:1

"Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho, la cual dijo a la mujer, con que Dios os ha dicho no comáis de todo árbol del huerto, y la mujer respondió a la serpiente, del fruto de los árboles del huerto podemos comer", La serpiente se fue directo con la mujer, pero no se olviden que acabamos de leer el pasaje que dice: *"y Dios creó a su imagen, varón y hembra los creó",* o sea, los dos están hechos a la imagen de Dios, los dos son el producto de Dios, son uno solo en realidad, y él viene con la mujer y dice: *"con que Dios dijo no comáis de todo árbol del huerto la mujer respondió a la serpiente, del fruto de los árboles del huerto podemos comer, pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios, no comeréis de él, ni le tocaréis para que no muráis, entonces la serpiente dijo a la mujer, no moriréis",* aquí viene la mentira: *"sino que sabe Dios que el día que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos y seréis como Dios sabiendo el bien y el mal, y vio la*

mujer que el árbol era bueno para comer y que era agradable a los ojos y árbol codiciable para alcanzar sabiduría y tomó de su fruto y comió y dio también a su marido, el cual comió así como ella, entonces fueron abiertos los ojos de ambos y conocieron que estaban desnudos”.

3) Sus ojos fueron abiertos al mal

Si en ese momento conocieron que estaban desnudos, sólo hay dos posibilidades, un momento antes o no estaban desnudos o no se daban cuenta que estaban desnudos. Hay dos teorías al respecto:

1. **El hombre antes de caer estaba vestido con la gloria de Dios y el pecado lo dejó desvestido de esa gloria.** Esta idea quiere decir que cuando recibimos a Cristo, volvemos a ser revestidos de esa gloria de Dios. Efesios 4:22-24 dice que me desvista del hombre viejo y que me vista del nuevo hombre creado según Dios.
2. **La segunda teoría dice que sus ojos estaban velados al mal.** No lo veían, simplemente estaban tan centrados en Dios que no veían otra cosa, si la usamos en sentido contrario, cuando el hombre está perdido, cuando el hombre no conoce a Jesús, está tan acostumbrado a ver el mal, que no ve el bien. El hombre está tan acostumbrado a ver lo natural, como decía el hermano Keneth Hagen hace 20 años: *“si el Espíritu Santo pasara en frente con un sombrero rojo, no lo reconoceríamos, por qué, porque el hombre está tan naturalizado que no mira lo que viene de Dios”*. Adán estaba tan espiritualizado que solamente fue después del pecado que se percataron que estaban desnudos en el jardín. Existe una gran diferencia entre la antigua vida y la nueva vida, en el sentido de la perspectiva, la percepción, el entendimiento, el conocimiento, lo que recibimos de Dios.

Cuando el hombre estaba con Dios estaba ajeno a las cosas terrenales, cuando el hombre está terrenal, está ajeno, extranjero, a las cosas de Dios. Ahora, el gran desafío es el cambio, porque nosotros estábamos alejados de Dios, sin esperanza en el mundo, dice la Palabra, estábamos muertos, no teníamos opción, pero Dios que es rico en misericordia, envió a Cristo y nos salvó (Efesios 2:4). Ahora, el gran desafío es quitar los ojos de lo terrenal y poner nuestros ojos en lo espiritual, no vivir por el conocimiento mental.

Génesis 3:7 "Entonces fueron abiertos los ojos de ambos y conocieron que estaban desnudos, entonces cocieron hojas de higuera y se hicieron delantales y oyeron la voz de Jehová Dios que se pasaba en el huerto al aire del día, y el hombre y su mujer se escondieron de la presencia de Dios entre los árboles del huerto, mas Jehová Dios llamó al hombre y le dijo: dónde estás tú, y él le respondió oí tu voz en el huerto y tuve miedo porque estaba desnudo y me escondí. Y Dios le dijo: quién te enseñó que estabas desnudo, haz comido del

árbol que yo te mandé no comieses, y el hombre respondió: la mujer que me diste por compañera me dio del árbol y yo comí. Entonces Jehová dijo a la mujer: qué es lo que haz hecho, y dijo la mujer, la serpiente me engañó y Jehová Dios dijo a la serpiente: por cuanto esto hiciste, maldita serás entre todas las bestias, y entre todos los animales del campo, sobre tu pecho andarás y polvo comerás todos los días de tu vida y pondré enemistad entre ti y la mujer, entre tu simiente y la suya, ésta te herirá en la cabeza y tú le herirás en el calcañar”.

4. ¿Cuál fue el Pecado?

Muchas han sido las preguntas relativas a la naturaleza propia del pecado cometido por el hombre, se nos ha dicho que el pecado fue el orgullo, se nos ha dicho que el pecado fue una cosa u otra, pero en realidad fue un pecado de traición, ¿por qué?, porque Dios le entregó al hombre todo, Dios hizo una creación y puso al hombre encima de toda la creación, dice el *Salmo 8:6*: *"lo hiciste señorear sobre las obras de tus manos; todo lo pusiste debajo de sus pies"*, de manera que el hombre estaba en una posición de privilegio, de dominio, de señorío, sobre toda la creación.

El hombre, era el ser supremo puesto por Dios sobre toda la creación y a él le entregó Dios el dominio, el señorío y la autoridad y qué hizo el hombre cuándo tuvo la autoridad, el hombre cometió la más alta traición, en el sentido de que el hombre le entregó a Satanás lo que Dios le había dado. Fue un pecado de traición porque el dominio era suyo, y él lo entregó deliberadamente a Satanás.

1ª de Timoteo 2:13 y 14.

Si el hombre tenía todo el dominio, si tenía toda la autoridad delegada por Dios, si estaba en un puesto de señorío y si todo estaba debajo de sus pies, el hombre hubiese podido, fácilmente, ejercer ese señorío para poner a la serpiente en su lugar, hubiese podido ejercitar lo que tenía.

Adán tenía intelecto para ponerles nombre a más de quinientos mil animales, tenía la fuerza física, tenía la relación espiritual; es decir, lo tenía todo. Y estaba en este lugar de señorío y estaba en este sitio de autoridad y dominio; pero, en el instante en el cual debía de haberlo ejercitado no lo hizo, y simplemente le entregó a Satanás lo que era de Dios y que Dios le había confiado a él, y digo confiado porque recuerda, que a veces usamos la palabra labrar el jardín, está bien, labrar es laborar, trabajar; pero no solo se lo dio para eso, se lo dio para que lo *labrara y lo guardara*; o sea que, había una responsabilidad y él hizo mal uso de esta responsabilidad y le entregó al diablo lo que era de Dios y esto lo hizo deliberadamente porque tenía todas las herramientas para poder haber puesto al diablo en su lugar.

Lucas 4:6 El diablo llevó a Cristo a un alto monte y le mostró en un momento todos los reinos de la tierra y le dijo: *"a ti te daré toda esta potestad y la gloria de ellos"*, refiriéndose a los reinos del mundo, *"porque a mí me ha sido entregada y a quien quiero la doy"*.

Si Satanás no lo hubiese tenido legalmente Jesús le hubiera reprendido por no decir la verdad; pero a mi me parece que esta no era una mentira porque Jesús no la toma como mentira, sino la toma como un hecho y todavía le dice en el verso 7: "si tú postrado me adorares todos serán tuyos".

Esto es una traición el hombre entregó el señorío y entregó el dominio, el hombre se puso así mismo en una posición de esclavo.

**CONCLUSIÓN:**

1. La caída de Adán tiene consecuencias para todos los hombres, todos pecamos y todos estamos destituidos de la gloria de Dios. (Romanos 3:23)
2. El Pecado del hombre fue la traición porque Adán le entregó al diablo todo lo que Dios le había dado.
3. Cuando el hombre está terrenal, está ajeno, extranjero, a las cosas de Dios.
4. El gran desafío es quitar los ojos de lo terrenal y poner nuestros ojos en lo espiritual, no vivir por el conocimiento mental.